

## Presseinformation

### **Buntes Programm am Büchel: ZwischenFest Nummer Drei startet am 3. Mai**

Die ZwischenZeit am Büchel (ZZAB) hat im vergangenen Jahr richtig Fahrt aufgenommen. Viele tausend Menschen haben die Freifläche besucht – ob zu Veranstaltungen wie dem ZwischenFest im Mai, dem Future Lab Festival oder Christopher Street Day, dem regelmäßigen Food Market, dem Weihnachtsdorf oder einfach um den neuen grünen Aufenthaltsraum im Herzen der City zu genießen. Während parallel die Planungen für die dauerhafte Entwicklung des Altstadtquartiers voranschreiten, freut sich das ZwischenZeit-Organisationsteam (Antje Eickhoff von der Städtischen Entwicklungsgesellschaft Aachen mit Kurator Rick Opgenoorth) auf die Saison 2024. Erste Veranstaltungen haben schon wieder auf dem Platz, auf dem einst ein Parkhaus stand, stattgefunden. Derzeit lädt die Outdoor-Ausstellung „Büchel – wie er war, wie er ist und wie er wird“ ein, sich zu informieren.

#### **Von 16 bis 21 Uhr**

Einen weiteren Grund für einen Abstecher zum Büchel gibt es am Freitag, 3. Mai: Dann lädt die Städtische Entwicklungsgesellschaft Aachen (SEGA) gemeinsam mit zahlreichen Akteur\*innen und dem Food Markt ZwischenMahlzeit zur dritten Auflage des ZwischenFests im Rahmen des bundesweiten Tag der Städtebauförderung am Büchel ein. Von 16 bis 21 Uhr erwartet die Besucher\*innen ein abwechslungsreiches Programm.

Bevor es auf der Bühne mit dem dritten ZwischenFest am Büchel offiziell losgeht, wird um 15.30 Uhr das Sitzmöbel TUBUS am Zugang Mefferdatisstraße eröffnet. Das Projekt wurde vom Fachbereich Architektur der FH Aachen (Prof. Matcha und Prof. Fissabre) geleitet. Der Entwurf und die bauliche Umsetzung der Röhren war ein Projekt der Studenten Simon Beckers und Bendix Loevenich. Die ausziehbaren Schubfächer wurden durch die Studierenden Amir Alimohammadi, Justine Eichler

Datum:  
22.04.2024

Durchwahl:  
+49 241 432-1313 Stefan Herrmann

Info April 24

Haus Löwenstein, Markt 39  
52058 Aachen  
Tel.: +49 241 432-1309  
Fax: +49 241 28 121  
presse@mail.aachen.de

und Sönke Freund konzipiert und realisiert. Die farbliche gesprayte Gestaltung der Röhren zu einem Quellwasserfall haben Schüler\*innen der Fachoberschule für Gestaltung im Berufskolleg für Gestaltung und Technik unter der Leitung von Dorette Christfreund übernommen. Gefördert wurde das Projekt sowohl aus Mitteln der Bezirksvertretung Aachen-Mitte als auch aus Mitteln der Fachhochschule Aachen und des Aktionsbudgets der ZwischenZeit am Büchel mit Mitteln aus dem Forschungsprojekt GreenUrban Labs II. Tatkräftig unterstützt haben das Projekt ferner der Aachener Stadtbetrieb, Berndt Deubner Baumaschinen, GE HA Ingenieurbüro und Kempen Krause Ingenieure.

Nach der Eröffnung des ZwischenFests um 16 Uhr durch Oberbürgermeisterin Sibylle Keupen und SEGA-Geschäftsführer Christoph Vogt wird die erste Gesprächsrunde mit dem Titel: „...viel vor für Inklusion“ vom Verein Inklusiv Wohnen Aachen übernommen. In einer zweiten Diskussionsrunde zieht die SEGA ein Resümee auf die Phase der ZwischenZeit, die von verschiedenen Personen aus der Stadtgesellschaft kommentiert wird. Dazwischen und danach sorgen die Trommelgruppe der Volkshochschule „College Drums“, die Big-Band Nütheim-Schleckheim, die Newcomer „Makke und Finja“ sowie die Blues-Rockband „Final Virus“ für abwechslungsreiche Unterhaltung. Abgerundet wird das ZwischenFest wieder durch zahlreiche Informationsstände. So stellt die SEGA die Planung für das neue Altstadtquartier Büchel vor und viele Initiativen und Vereine präsentieren ihre Arbeit.

### **Weitere Infos**

Das Altstadtquartier Büchel ist eines der zentralen Projekte der Stadtentwicklung in Aachen. Das rund 5000 Quadratmeter große Areal wird in den kommenden Jahren sein Gesicht weiter verändern. Unter Federführung der Städtischen Entwicklungsgesellschaft Aachen (SEGA) ist im vergangenen Jahr die städtebauliche Planung abgeschlossen worden. Der wichtigste Meilenstein im vergangenen Jahr war der landschaftsplanerische Wettbewerb für die künftigen dauerhafte öffentliche Grünfläche am Büchel. Die Ideen des Wettbewerbssiegers GM013 Landschaftsarchitektur werden derzeit Hand in Hand mit der Tiefbauplanung in eine handfeste Planung gegossen. Für das erste Gebäude unter dem Titel „Baustein Wissen“ ist ein Stadtmacher gefunden, der einen Architekturwettbewerb für sein Gebäude vorbereitet. Das Konzeptverfahren für den nächsten Baustein „RedHouse +“ wird die SEGA noch in diesem Jahr ausschreiben.

Datum:

22.04.2024

Durchwahl:

+49 241 432-1313 Stefan Herrmann

Haus Löwenstein, Markt 39

52062 Aachen

Tel.: +49 241 432-1309

Fax: +49 241 28 121

presse@mail.aachen.de

Für die Entwicklung des Altstadtquartiers Büchel hat die Stadt Aachen eine Förderung über das Bundesprogramm „Nationale Projekte des Städtebaus“ und für die Umsetzung der ZwischenZeit eine Förderung als Projekt im Forschungsprogramm „GreenUrban Labs II erhalten. Damit bis zum Beginn der Arbeiten keine ungeliebte Baubrache entsteht, stand für die Verantwortlichen früh fest, dass die Fläche temporär genutzt werden soll. So wurde der Begriff „ZwischenZeit am Büchel“ (kurz: ZZAB) geboren. Im Jahr 2024 geht die ZwischenZeit in ihre zweite Saison.

Das ZwischenFest am Büchel findet im Rahmen des bundesweiten Tags der Städtebauförderung statt. Die Stadt Aachen informiert am Samstag, 4. Mai, zum Aktionstag unter anderem vor Ort über die Umgestaltungspläne am Theaterplatz, bietet einen Spaziergang durch den Stadtpark an und veranstaltet ein Quartiersfest auf dem Trierer Platz in Forst. Weitere Infos online: <https://www.tag-der-staedtebaufoerderung.de/programm-2024/veranstaltungen-detail-2024?uid=1142|1146>

Das Programm des ZwischenFest am Freitag, 3. Mai, im Überblick:

15.30 Uhr: Einweihung Sitzmöbel TUBUS

16 Uhr: Eröffnung mit Oberbürgermeisterin Sibylle Keupen und Christoph Vogt (SEGA)

16.15 Uhr bis 16.45 Uhr: „...viel vor für Inklusion“ Gespräch zum internationalen Tag für die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen (organisiert Inklusiv Wohnen Aachen e.V.)

16.45 Uhr bis 17.15 Uhr: Trommelgruppe College Drums der VHS

17.15 Uhr bis 17.45 Uhr: Gespräch: Resümee ZwischenZeit am Büchel

17.45 Uhr bis 19 Uhr: Band: Makke&Finja

19 Uhr bis 20 Uhr: BigBand Nütheim-Schleckheim

20 Uhr bis 21 Uhr: Band „Final Virus“

Die ZwischenZeit am Büchel im Internet: [www.zzab.de](http://www.zzab.de).

Infos zur Entwicklung des Altstadtquartiers Büchel: [www.buechel-aachen.de](http://www.buechel-aachen.de).

Datum:

22.04.2024

Durchwahl:

+49 241 432-1313 Stefan Herrmann

Haus Löwenstein, Markt 39

52062 Aachen

Tel.: +49 241 432-1309

Fax: +49 241 28 121

presse@mail.aachen.de